


　令和４度特定行政書士法定研修の申込

期限が６月１７日（金）に迫っていま

す。当会においては累計３３０名ほどの

修了者を輩出していますが、全個人会員

数と比べれば未だ１割程度です。

　修了しても「業務拡大にならない」とよく言われます。た

しかに、行政書士が関与しながら、行政不服申立てにつなが

る案件はごく少数です。しかし修了者からは、行政手続法に

ついて深く勉強したことが大いに役立った。行政窓口の対応

に納得がいかないとき、行政手続法に違反することを主張

し、不服申立てもあり得ることを示唆して解決したとの経験

談が多く寄せられています。「伝家の宝刀は抜かずに勝負す

る」といったところでしょう。業務拡大ではなく業務の質向

上に本研修受講の意義はあるようです。

　未修の方は、申込期限を徒過してしまわないようお急ぎく

ださい。

 神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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理事会報告
日　　時　令和４年２月２４日（木）１５時３０分～１６時３０分
場　　所　本会大会議室　
出席者数：２８名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者　
会 　 長：田後隆二
副 会 長：小出秀人、平野公平、安友千治、向川潔、田中誠、本間潤子　
理 　 事：�飯田弘樹、杉本剛昭、濵岡大介、岡本祐樹、蒲谷渉、大道栄徳、小林千恵美、�

我妻敦、下川原孝司、村上敬隆、笠間由美子、赤澤師明、大神和己、荒木克成、�
三浦健治、川越勝、松嶋千恵子、廣瀬聖、清水俊之、片岡勝、�
谷川純一（常務理事）

オブザーバー：石川房治監事、加藤幹夫政治連盟会長、千代川浩子支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長　　　
欠 席 者：�神本千石副会長、小川恵一理事、阪西貴子理事、玉寄長宗理事、田中徹理事、�

齋藤雄一理事、青木弘子監事

協　　議　　事　　項
（１）令和４年度運営基本方針（案）について
（２）令和４年度事業計画（案）について
（３）令和４年度収支予算（案）について
（４）会則における注意勧告規定の新設に伴う関連規則の一部改正（案）について
（５）神奈川県行政書士会表彰規程の一部改正（案）について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）令和３年度行政書士試験の合格者について
（３）苦情処理委員会委員長の指名について
（４）日行連理事会（１／２０）の報告について
（５）支部長会（２／４）の報告について
（６）年間スケジュールについて
（７）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について
（８）令和４年度事務局職員人事及び処遇等について
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理事会報告
日　　時　令和４年３月２５日（金）１５時３０分～１６時５０分
場　　所　本会大会議室
出席者数：３１名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者　
会 　 長：田後隆二
副 会 長：小出秀人、神本千石、平野公平、安友千治、向川潔、田中誠、本間潤子
理 　 事：�飯田弘樹、杉本剛昭、濵岡大介、岡本祐樹、小川恵一、蒲谷渉、大道栄徳、�

小林千恵美、我妻敦、下川原孝司、玉寄長宗、笠間由美子、大神和己、�
荒木克成、三浦健治、川越勝、松嶋千恵子、廣瀬聖、清水俊之、田中徹、�
片岡勝、齋藤雄一、谷川純一（常務理事）

オブザーバー：青木弘子監事、加藤幹夫政治連盟会長、千代川浩子支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長
欠 席 者：�阪西貴子理事、村上敬隆理事、赤澤師明理事、石川房治監事

議　　決　　事　　項
（１）会則における注意勧告規定の新設に伴う関連規則の一部改正（案）について
（２）神奈川県行政書士会表彰規程の一部改正（案）について

協　　議　　事　　項
（１）令和４年度定時総会に付議すべき事項について
（２）令和３年度事業報告（案）について
（３）令和３年度収支決算報告（案）について
　　－１　令和３年度一般会計決算見込みについて
　　－２　令和３年度事業特別会計決算見込みについて
　　－３　令和３年度福利厚生基金特別会計決算見込みについて
（４）令和４年度運営基本方針（案）について
　　－１　令和４年度事業計画（案）について
（５）令和４年度収支予算（案）について
　　－１　令和４年度一般会計収支予算書について
　　－２　令和４年度事業特別会計収支予算書について
　　－３　令和４年度福利厚生基金特別会計収支予算書について
（６）令和４年度会長表彰について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）登録入会説明会（３／１２）について
（３）年間スケジュールについて
（４）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について
（５）令和４年度事務局職員事務分担について
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マイナンバーカード代理申請手続事業
� 管理責任者　平野公平

本年当初から活動を開始した、マイナンバーカード代理申請手続事業につきましては、当初は令和
３年度内の事業ということで実施していましたが、令和４年度も継続して実施することとなりました。
令和３年度事業の実績は、実質的な活動期間が２ヵ月程度と非常に短い期間、また、事業の展開要
領も不明確な部分も多い中、代理申請件数４２件、相談会１回の実績を上げることができました。相
談員の皆様、大変お疲れ様でした。

今後、本事業は予算上限に達するまで継続実施されますので、
予算執行状況確認のため、相談員からは毎月１回の報告を上げて
いただくようになります。
令和３年度事業分での予算執行状況につきましては、全体の約
１割程度を執行しているとのことで、令和４年度もほぼ通年で事
業展開できそうな模様です。

実施する事業に制限はなくなりましたが、新型コロナウイルス
は未だに猛威を振るっていますので、感染対策を万全にして、マ
イナンバーカードの普及に努めたいと思います。

会員の皆様には、行政書士会が本事業に取り組んでいることを
色々な場面で宣伝いただき、代理申請を希望される方がいらっし
ゃいましたら、相談員につないでいただけますようお願いいたし
ます。（当会ホームページに相談員リストを掲載予定です。）

１．事業期間
　　令和４年４月～令和５年３月（予算上限到達まで。）

２．内容
　①相談員個人対応事業
　　・相談員個人の相談場面等での申請代理　　
　　・高齢者施設等を訪問しての事業（総務省の主軸事業）
　　　※�病気、身体の障害等やむをえない理由により申請者の出頭が困難であると認められるときに

おいて、カードを代理で受け取ることも含む。
　②単位会事業抱き合わせ事業
　　・各支部で事業期間内に相談会等が予定されている事業等で展開（かなさぽ事業含む）
　③単位会独自企画事業
　　・各支部での開催企画を募集（最大９支部）
　　・実施回数：５時間／１回　・相談員：最大７名　
　④自治体連携企画事業
　　・政令３市で実施します。
　・実施回数：５時間／１回　・相談員：最大７名　

引き続き、ご理解、ご協力をお願いいたします！！
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総務部◀◀◀
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広報部 ◀◀◀

「令和３年度　全国広報担当者会議」に出席

日時　令和４年３月１８日（金）１３：３０～１７：００
場所　Ｚｏｏｍによるオンライン開催

　令和４年３月１８日、令和３年度全国広報担
当者会議がオンラインにて行われました。
　平成３０年度以来の４年ぶりの開催となりま
した。冒頭、常住豊日行連会長よりご挨拶が
あった後、鎌田由佳子日行連広報部員の司会進
行で協議を行いました。

（１）「月刊日本行政」について
　前田望日行連広報部長より「月刊日本行政」
に係る経費削減の観点から、発行頻度や将来的
な電子化に係る検討を行っている旨の説明がな
されました。続いて、単位会からの事例発表の
後、質疑応答・意見交換等が行われました。事
前のアンケートによると「月刊日本行政」の電
子化については、約７割が賛成との結果となり
ました。当会に対しては、会報の電子化の状況
や新たに導入したクラウドを利用した会報編集
について、質問がありました。既に会報の電子
化を行っている単位会、検討している単位会な
ど会報の電子化の進捗状況については各単位会
により様々な印象でした。

（２）�「日行連ホームページ（連ｃｏｎ）」に
ついて

　小関裕一日行連専門員から「日行連ホーム
ページ（連ｃｏｎ）」のリニューアルに係る検
討状況について説明がなされました。続いて、
単位会のホームページに関する取組みについて
事例発表があった後、質疑応答・意見交換等を
行いました。「連ｃｏｎ」のリニューアルに伴
い、今後、会員専用サイト「連ｃｏｎ」を利用
している（メールアドレスの登録をしている）
会員に対し、日行連からのお知らせ等を直接

メール配信することについては約９割の単位会
が賛成でした。「連ｃｏｎ」の利用者数につい
て、質問を行ったところ、一昨年のデータで約
１６，０００名強とのことでしたので、今後、
全国的に利用者を増やすことも課題になると思
われます。

（３）日行連への要望等について
　ユキマサくんグッズの充実や全国的なテレ
ビ・新聞での広告を要望する意見が複数の単位
会からありました。また、全国の広報担当者に
とって、本会議は各単位会の情報を共有できる
貴重な会議でもあるため、隔年の開催を要望す
る意見も寄せられました。

　会員に対する情報発信はもちろんのこと、個
人ではなかなか難しい国民・県民に向けての広
報活動を日行連・単位会が行っていくことは、
行政書士制度の普及・促進のためには不可欠だ
と日々感じております。今回、全国の単位会で
情報共有できたことは大変有意義であり、今後
の広報活動に活かしてまいります。
� （広報部長　岡本　祐樹）
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相談部◀◀◀

令和３年度第２回相談員研修会（開催報告）

１　日時　令和４年３月１６日（水）１５：００～１７：００
２　場所　本会大会議室及びＺｏｏｍ出席者
３　▼研修会（１５：００～１７：００）
　　　内容　　「行政書士が知っておきたい相続税の知識　スタンダード実務編」
　　　講師　　税理士・行政書士　馬淵　輝之　会員　（戸塚支部）
４　対　象　県民センター相談員及び支部相談員
　　出席者　県民センター相談員４０名　（Ｚｏｏｍ出席者３４名　会場出席者６名）
　　　　　　支部相談員　　　　５０名　（Ｚｏｏｍ出席者４９名　会場出席者１名）

　県民センター相談員の及び支部相談員の方々を対象とした今年度第２回目の研修会は、「行政書士
が知っておきたい相続税の知識　スタンダード実務編」をテーマに開催し、講師は、税理士・行政書
士の馬淵輝之　会員（戸塚支部）をお招きしました。
　出席の方法は、新型コロナウィルス感染対策として、会場での出席とＺｏｏｍによる出席を併用し
て行いました。出席が必須の県民センター相談員に加え、支部相談員からも出席希望者を募りました
が、支部からは５０名と非常に多くの方にご出席頂き、皆様の関心の高さが窺われました。
　前半では、民法と相続税法の違いから始まって、相続税の税率の引上げや控除額の引上げ、居住用
の小規模宅地等特例の様々な適用拡大など、相続税に関して注意する点を具体的に分かりやすくご説
明頂きました。
　また後半では、贈与税に関する様々な非課税制度について、お話し頂きました。
　出席者のアンケートでは、「確定申告をすべきか否かグレーゾーンの場合、確定申告をしておいた
方がよい、という話は大いに参考になった。」「結婚・子育て資金の一括贈与では、金融機関等との
一定の契約に基づくことが必要であることは知らなかったので、勉強になった。」という意見が多く
寄せられました。また、「ポイントを抑えた講義で、今まで漠然とした理解であった相続税の知識を
整理できた。今後の相談対応に生かせそう。」「税理士ならではの視点からの解説で、今迄とは違っ
た見方をすることができ、勉強になった。」等の感想もあり、大変好評でした。
� （相談部　平川綾）
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運輸警察部 ◀◀◀

車検証が電子化されます

　国土交通省は、令和５年１月の導入を目標に、自動車検査証を電子化する準備を進めています。電
子化された車検証（以下、新車検証）では、これまで車検証に記載されていた情報の一部が新車検証
に埋め込まれたＩＣタグに電磁的記録として格納されるなど、いくつかの変更が実施されます。

　本稿執筆時点において、新車検証に関する国土交通省等からの詳細な発表はありませんが、情報が
得られ次第、神奈川県行政書士会ＨＰの会員専用エリアに掲載します。これに加え、委託の申請方法
に関する説明会も開催する予定です。
　説明会等を開催する際には、会員専用エリアでその旨を掲示しますので、今後は同エリアに掲載さ
れる記事にご注意いただきますようお願いいたします。
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建設環境部◀◀◀

「建設業許可申請の手引き」が改訂されました

　令和４年２月１８日、建設業課ＨＰにて、「建設業許可申請の手引き - 令和 3�年度版 -」が公開され
ました。
　当該手引きにおいては、前回発行の平成３０年以降、施行された多くの法
改正が反映されているため、内容が前回版と大きく異なっておりますのでご
注意ください。全体の構成も変更されています。一度全体にお目通しされる
事をお勧めします。主な改正点は下記の通りです。
（https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p18113.html）

【主な改正点】
・解体工事について
・郵送申請等について
・適正な経営体制について（経営業務の管理責任者等）
・承継の認可手続きについて

　事業者様等の捺印は、委任状含め全て不要となりました。（行政書士法上、我々の職印は今まで同
様捺印が必要です）。その他、個別の資格についてなど、細かな変更もございます。申請の際は再度
充分にご確認ください。（※なお、確認書類、疎明資料の扱いについては、今回基本的な変更点はご
ざいません。）

　当該手引きの改訂に当たりましては、コロナ禍での申請窓口閉鎖に伴う郵送申請対応、人員的時間
的制約など、前例のない状況下での作業となりましたため、令和２年度からの連絡協議に基づき、県
からの依頼を受けて、文章のデータ化、内容確認や校正など、建設環境部で協力をいたしました。
　これに伴い、表紙裏の文末に、「協力」として当会の名称が掲載されました。また、３月１７日、
県建設業課課長、主幹、主査の３名が来局され、協力に対するお礼の言葉を頂戴しました。
　建設環境部ではこれからも、長年に渡り築き上げてきた行政との信頼関係の維持に努め、情報をい
ち早く入手して会員の皆様にお知らせすると共に、会員の声、事業者様の声を、行政に届ける事を役
割と意識して業務に当たって参ります。会員の皆様におかれましては、引き続きご指導ご鞭撻を賜り
たく、今後ともどうぞ宜しくお願い申し上げます。
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民事法務部 ◀◀◀

１．「全国企業支援業務担当者会議」出席のご報告～

　令和 4年 3 月 1 日（火）、オンライン方式により、日本行政書士会連合会が主催する「全国企業支
援業務担当者会議」に出席してまいりましたので、会議内容について概要をご報告いたします。

　本会議は、各単位会においてどのように中小企業に対する支援を行っているか、現状報告と意見交
換を目的として開催されました。

　前半は、各単位会への事前アンケート結果に基づき、以下の報告が行われました。
　（１）各種補助金や助成金に対する対応
　（２）地域の金融機関や各種団体等との連携
　（３）各自治体における協力金等に対する対応

　後半は、連合会からの報告事項として、①事業復活支援金の登録確認機関による協力、②生活衛生
同業組合からの要請による協力、③日本政策金融公庫による「メルマガＱ＆Ａ」への寄稿、④再構築
補助金のVOD研修配信、⑤会員専用サイト「連コン」に掲載されている「活用メモ（補助金等、融
資関係、協力金等の情報掲載）」の常時更新等が挙げられました。

　その後、意見交換においては、マイナンバー代理申請事業の期間延長に関する件や、各単位会にお
ける生活衛生同業組合への相談員派遣支援事業の対応報告、金融機関との連携方法の模索、支援金の
登録確認機関の事前確認に関する意見など、活発な議論が交わされました。

　民事法務部では、今後も中小企業支援に係る情報を皆様にお届けしてまいります。

以上
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２．「全国知的財産業務担当者会議」出席のご報告～

　令和 4年 3月 14 日（月）、オンライン方式により、日本行政書士会連合会が主催する「全国知的財
産業務担当者会議」に出席してまいりましたので、会議内容について概要をご報告いたします。

　本会議は、各単位会において、どのように知財業務に対する取り組みを行っているか、現状報告と
意見交換を目的として開催されました。

　前半は、連合会の現在の活動について、以下の報告が行われました。
　（１）�「新品種登録制度」（種苗法）・「地理的表示保護制度」（通称：地理的表示法・GI 制度）の両

制度について、これらの申請業務は行政書士業務であることを一般ユーザーに対しても、情
報発信を続けていく。また、行政書士業務として、単に登録だけではなく、生産者団体の規約、
契約行為、栽培方法の手順書等の実務例を蓄積していく時期と考え、農水知財専門家を一人
でも多く増やしていく活動を積極的に進めていく。

　（２）�「著作権教育 Eネットワーク」事業については、デジタル・ネットワーク時代において、教
育機関全体にデジタルコンテンツの適切な権利保護、著作権に関する普及啓発として、山口
大学、コンピュータソフトウェア著作権協会（ACCS）と共に、2019 年より実施している。
今後も、著作権相談員登録制度により著作権に関する専門性を高め、文化庁への著作権登録
申請業務、知的財産権の売買契約書等、行政書士業務としての取り組みを強化していく。

　後半は、各単位会への事前アンケート結果に基づき、意見交換が行われました。各単位会の取り組
みとしては、①著作権相談員が商工会議所等で無料相談会等を実施、②文化庁主催の著作権セミナー
に参加、③「地域の特性を生かした知的財産権業務」の研修会を開催、などが報告されました。

　民事法務部では、今後も知的財産業務に係る情報を皆様にお届けしてまいります。

以上
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国際部 ◀◀◀

●令和3年度第3回「入管実務研修会」実施報告書

開催方式　：Ｚｏｏｍ（ウェビナー）によるライブ配信
日 時　：令和４年３月３日（木）　午後２時００分～午後４時４０分
受講者数　：１３６名（内訳：神奈川会会員９３名、他会会員４３名）

【講義テーマ及び講師】
　・テーマ：フィリピン事例　～就労系も身分系も他国の事案より配慮が必要～

　　第一部：就労系事案

　　第二部：身分系事案

　・講　師：髙橋　美香先生（東京都行政書士会　国際部次長）

【講義概要】
　テーマにあるとおり、フィリピン国籍の方の手続きは就労系も身分系も、他国の方の事案に比べて
配慮が必要な場面が多くあります。
　就労系事案においては、在留資格諸申請の審査前に「POEA:�Philippine�Overseas�Employment�
Administration(海外雇用庁)/POLO:�Philippine�Overseas�Labor�Office（駐日フィリピン共和国大使館・
海外労働事務所）手続き」が必要であり、フィリピン人労働者を受け入れる法人等の事業の安定性や
雇用条件などが厳しくチェックされます。その手続きの流れとポイント、そして行政書士の関わり方
について、実際の事例を交えて、ご説明いただきました。
　身分系事案については、国際結婚・離婚・養子縁組・認知などが複雑に絡むことが多いのが特徴で
す。各手続きのポイントに加えて、フィリピンから取り寄せる出生証明書、結婚記録証明書、結婚証
明書などの基本的な書類についても具体的に解説いただきました。加えて、髙橋先生がサポートされ
た事案をご紹介いただきつつ、「在留資格の手続きは人の人生がかかっている」と、その手続きに臨
む私たち行政書士の姿勢についてもご指導いただきました。
　特定の国に焦点を当てた研修会はこれまで無かったと聞いておりますが、会員からも「興味深い内
容だった」と良いフィードバックも多く、会員の業務遂行に有益な研修会となったと思います。
　なお、本研修会は、本会のＶ．Ｏ．Ｄ研修特設サイトでも視聴できますので、フィリピン事案を受
任する方やご興味のある方は是非ご視聴ください。
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【講義の様子】 【講師を囲んで】

　国際部では、国際業務に携わる会員の皆様の業務の一助となるよう、今後も国際業務に係る研修会
や関係機関との連携強化に努めて参りますので、活動へのご理解・ご協力賜りますようお願い致しま
す。

●県立高校教師向け「在留資格」研修及び個別相談会開催報告

【開催経緯】
　外国籍の子どもの在留資格と進路支援についての課題を共有してきた神奈川県国際課及び神奈川県
教育委員会と連携し、情報発信の機会や相談会の開催などを模索していたところ、神奈川県行政書士
会が協定を締結している「県立高校生学習活動コンソーシアム」のスキームを利用したらどうかとい
う提案を神奈川県から頂き、さらに昨年末、具体的な開催に向けての提案を受けて、次の通り県立高
校教師向け「在留資格」研修及び個別相談会を開催するに至りました。

開催方式：オンラインによる配信及び相談対応
日　　時：令和４年３月２２日（火）
　　　　　①研修会　午後１時３０分～３時　神奈川県行政書士会よりオンライン配信
　　　　　②相談会　午後１時３０分～６時　相談員事務所よりオンライン対応
主　　催：神奈川県教育委員会、
　　　　　神奈川県行政書士会（外国籍の子どもの「在留資格＆進路」支援チーム）
講 師 等：研修会　森田佐知子先生（講師）、笠間由美子先生（進行）
　　　　　相談会　岩崎裕子先生、松下知恵先生、美濃口峰華先生、
　　　　　吉田喜一先生、関谷佐奈恵先生、関陽子先生
参 加 者：相談会　県立高校教師等１２名
　　　　　相談会　生徒２名
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【研修会】
　高校教師等に向けて生徒さんの「在留資格」に視点をおいた、次の４つについて、６５分の講義を
致しました。
①�高校を卒業するかしないかでその後の人生に大きく影響する場合があるので、ぜひ高校をやめない
ようにサポートしてほしい。

②�進路相談にのる際には、本人だけでなく、親の在留資格や職業もできれば把握しておいた方がよい。
日本語があまり理解できない親との面談には、通訳を入れてほしい。

③�生徒自身、自分が日本に住むうえで注意すべきことや、在留資格に関する手続きについて知る機会
を持つことも大切。

④�外国人の間での情報だけに頼らず、問題になる前に専門家に相談してほしい。
　（ＦＲＥＳＣ及び神奈川県行政書士会の外国人無料電話相談を案内）

　講義終了後は、永住許可申請の条件や、家族滞在から定住者・特定活動への在留資格変更、特定活
動告示４６号などについての質問を頂戴しました。

【相談会】
　オンラインでの対応となりましたが、高校卒業後の在留資格や、今後の進路についての２件の相談
がありました。

　国際部では、今後もこのような活動を通じて、関係機関との連携を強化し、地域社会に貢献できる
ような対応をしていけたらと考えております。

� 以上　（国際部：山岸）
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切り取らずにお申込みください。

研 修 会・
講演会名

〈総務部〉� 研修会申込番号：下記日程欄に記載しております　

総務部主催研修会の開催について

内 容 「行政書士法及び職務上請求書の取扱いについて」
（※神奈川県行政書士会「職務上請求書の取扱いに関する規則」第３条に定める研修会となります。）

日 時
（ 予 定 ）

①　令和４年　５月３０日（月）研修会申込番号：総２２－０５
②　令和４年　６月２９日（水）研修会申込番号：総２２－０６
③　令和４年　７月２９日（金）研修会申込番号：総２２－０７
いずれも、１３：３０～１６：００（受付：１３：００）�
　※都合のつく開催日にご参加ください。

場 所 本会　大会議室（横浜市中区山下町２番地）

講 師 総務部長　飯田　弘樹

費 用 無料

申込期限 準備の都合上、各開催日の１週間前までに、事務局宛にお申込みください。

対 象 者
職務上請求書購入にあたっての義務研修です。受講期限（受講日から５年）が近
づいている会員、今後使用予定の会員で未受講の方はご参加ください。

定 員 ３０名（先着順）※実施月の新入会員受講者を含めた定員となります。

備 考

会員専用ＨＰからのお申込みにご協力ください。
遅刻をされた場合、未受講となることがございますので、ご注意ください。
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止となる場合がございます。
受講の際は必ず会員専用ＨＰをご確認の上、ご来場ください。

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -　申 込 書　- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

総務部主催研修会　（　　①　　②　　③　　）に出席します。�
　　　　　　　　　　※いずれかに丸印を付けてください。

令和　　年　　　月　　　日
　研修会申込番号：総　　　－　　　� 会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部� 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　
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研 修 会・
講演会名

〈行政書士ＡＤＲセンター神奈川〉�　研修会申込番号：A２２－０１
申込期限欄に記載

調停人候補者養成研修会のご案内

内 容

①「相続法の近年の改正と裁判例」　講師：小滝芳之�弁護士
　取得時間：民法�３時間
②日行連　中央研修所�研修サイト　ＡＤＲビデオ講座�専門編（Ａ）�より
　自転車事故分野「（２）損害賠償論」及び「（３）保険論」
　取得時間：自転車�４時間
③本会　Ｖ . Ｏ . Ｄ研修特設サイト「実務研修」より
　国際部研修会「令和３年度第２回入管実務研修会」
　取得時間：外国人�３時間

日 時 ①　令和４年６月７日（火）１３：３０～１６：３０（受付１３：００）

会　　 場 ①　神奈川県行政書士会　大会議室　（横浜市中区山下町２）

受講方法

②及び③　各自でＶＯＤを視聴後、本会ホームページの「研修・イベント」「開
催済研修資料」に令和４年７月１日以降掲載予定の効果測定問題を解き、令和４
年７月３１日までに効果測定解答をお送りください（送付先は資料に記載しま
す）。

費 用 無料

申込期限
①　令和４年６月３日（金）　研修会申込番号：�A２２－０１
　　本会ホームページ上での申込みのみ
②及び③　申込不要

対 象 者 神奈川県行政書士会会員でセンターの調停人候補者名簿登載希望者

定 員 ①　３０名（先着順）　　②及び③　なし

備　　 考

①②③ともに効果測定があります。
②③はＶＯＤ視聴後、ホームページ「研修・イベント」の「開催済研修資料」か
ら取得した効果測定の解答の送付が必要です。

～今後の研修会予定～
８月２日（火）１０：００～１３：００　ペット�３時間　小滝弁護士
８月２日（火）１４：００～１７：００　敷金�３時間　小滝弁護士
９月　ＡＤＲ法�３時間

☆調停人候補者養成ＭＬへご登録ください
　件名：「ＡＤＲ調停人養成ＭＬ登録希望」
　本文：①氏名②フリガナ③会員番号④支部⑤登録年月日⑥申請取次の期限
　宛先：soudan@adr-gyouseisyoshi.org

研修会へのお申し込みは，ホームページからのご利用にご協力ください
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FAX又はHPよりお申込みください。

研 修 会・
講演会名

〈申請取次行政書士管理委員会〉� 研修会申込番号：申２２－０１

「届出済証明書 更新者ガイダンス」ＶＯＤ上映会

内 容

　令和３年４月１２日改正施行の神奈川県行政書士会「申請取次行政書士管理委員会規則」に基
づき、届出済証明書の「更新」を希望する会員に対しても、申請取次行政書士管理委員会主催の
ガイダンス受講が義務付けられ、その運用を開始いたしました。更新申出を行う方は、日行連研
修の修了証書に加えて、神奈川会発行の「ガイダンス受講修了証」の写しの提出が必要となります。
　基本的には、神奈川県行政書士会ＶＯＤサイト（https://kana-vod.com/）より、�各会員が個々
の端末（ＰＣ・タブレット・スマートフォン）から神奈川県行政書士会サイトにアクセスして受
講し、課題シートを提出していただきますが、ＶＯＤサイトでの受講が難しい方向けに、年２回、
神奈川県行政書士会において上映会を開催いたします。第１回目は７月２６日（火）、第２回目
を１月３１日（火）に予定しており、今回は第１回目の募集です。
　終了後は、質疑応答の時間も３０分程度設ける予定です。この機会に、日ごろの疑問を申請取
次行政書士管理委員会に確認いただくことが可能です。
　なお、課題シートの回答作成及び提出については、当日時間がございません。各自、帰宅後に、
ＶＯＤサイト上のＧｏｏｇｌｅフォームまたはＦＡＸにて行っていただきます。

日 時 令和４年７月２６日（火）１４：００～１６：００（受付１３：３０）

会　　 場 神奈川県行政書士会　大会議室

講 師 申請取次行政書士管理委員会

費 用 なし

申込期限 令和４年７月１５日（金）１７時（ただし、定員に達し次第締切）

対 象 者 届出済証明書の更新を希望する方

定 員 ３０名

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -　申 込 書　- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

令和４年７月２６日（火）の「届出済証明書�更新者ガイダンス　上映会」に、受講の申し込みをし
ます。� 研修会申込番号：�申２２－０１�
令和　　年　　　月　　　日
　会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部� 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　

神奈川県行政書士会　ＦＡＸ　０４５－６６４－５０２７
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２０２１年度第３回支部研修会のご報告

　２０２２年２月１７日（木）、２０２１年度
第３回研修会が、本会会議室から中継の下、Ｚ
ｏｏｍで開催されました。
　今回も、５０名と多くの会員の皆様にご参加
いただきました。
　今回は、「行政書士ＹｏｕＴｕｂｅｒの歩み
　～カネなし、コネなし営業ノウハウ～」とい
うテーマで、当支部会員であり、インターネッ
ト上でも大活躍の宮城彩奈先生を講師にお迎え
して、司会者（当支部　梅澤徹会員）とのトー
ク形式でご講義いただきました。
　前半は、開業・営業・業務についてのお話。
開業当初の飛び込み営業を始め、ハガキによる
ＤＭ営業など苦労なさった話を、今だからこそ
明るく振り返っていただきました。
　また、業務受任後も、依頼者に対し、法改正
などの情報を継続して提供することも欠かせま
せん。人と会うことを大切に考える宮城先生だ
からこその細やかな配慮が感じられます。

　後半は、お待ちかねのＹｏｕＴｕｂｅの活用
法。動画で伝わりやすいというＹｏｕＴｕｂｅ
ならではのメリットを十分に活かすことによ
り、効果的な業務依頼につなげていきます。ま
た、動画でアプローチすることで、宮城先生の
人となりも、自然体で距離感なく伝わります。
　話は、動画の製作過程にも及びました。実

は、カメラの先のぬいぐるみを見ながら、１日
で数本の収録をしているとは、視聴者からはと
ても想像もつきません。
　最後は、質疑応答で締めくくり。突然の質問
にも、的確にお答えいただきました。

　受講者も収録会場にいるような臨場感たっぷ
りの２時間の研修会は、あっという間に過ぎて
いきました。
　今後も、支部会員皆様の支部活動への積極的
なご参加をお待ちしております。
� （研修部　加賀雅典）

支部パンフレット完成と設置のご報告

　緑支部は本年度、支部のパンフレットを一新
し、従来の行政書士の業務や区役所無料相談会
の案内に加え、希望する支部会員の顔写真や事
務所所在地、事務所ＰＲを掲載したものを制作
いたしました。今回は支部会員約２００名のう
ち、希望した約４０名の支部会員の情報を掲載
いたしました。この支部パンフレットは、緑支

鶴見・神港支部

緑支部
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部内の青葉区役所・都筑区役所・緑区役所のほ
か、神奈川県行政書士会と包括連携協定を締結
している横浜信用金庫の緑支部内の全７支店
（青葉台支店・あざみ野支店・センター南支
店・センター北支店・鴨居支店・十日市場支
店・中山支店）においても、設置・配布してい
ただけることになりました。区役所では、職員
の方が市民の方へのご案内の際、お役立ていた
だけるのではないかと期待しています。また、
横浜信用金庫では、相続や補助金など様々な相
談を受けるとの事でしたので、私たち行政書士
がお手伝い出来ることも多くあると思われま
す。当支部は、支部内の市民・企業と支部会員
を繋ぐ広報活動を行うことにより、地域社会へ
の貢献を図ると共に、支部会員一人一人の認知
度の向上も図っていきたいと考えています。

� （広報部　手塚由美子）

【令和３年度第３回横浜中央支部研修会開催報告】

日　時：令和４年１月１３日（木）
時　間：１４：００～１６：４５�
会　場：神奈川県行政書士会大会議室
テーマ：「電子Signと電子契約」
～デジタル化、これからの必須知識～
講　師：アドビ株式会社　島田昌隆様
参加人数：会場１４名、Ｚｏｏｍ４６名
　　　　　合計６０名
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　昨年９月にデジタル庁が発足し、デジタル社
会の実現に向けて、改革がスタートしました。
横浜中央支部でも電子サインや電子契約の基本
的な知見を得るため、アドビ株式会社様をお招
きしご講演頂きました。
　コロナ禍を考慮して、Ｚｏｏｍと会場のハイ
ブリッド方式で開催されました。

　第一部では、①ＰＤＦとは　②そもそも電子
サイン、電子契約とは　③電子サインの知識や
必要なもの、第二部では、④技術的情報、費
用、利用することのメリット、⑤利用できる
シーン／できないシーン／活用事例等につい
て、ご講演いただきました。
　電子契約書で重要なことは、本人性の確保と
非改竄性の確保であることを繰り返し強調され

横浜中央支部
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ました。
　又、契約プロセスを全て電磁的記録に置き換
えたものが電子契約であり、その署名の範囲が
電子署名にあたり、電子署名には電子サイン
（立会人型）と認証局発行の電子証明書により
法的有効性を高めたデジタル署名があること、
又、導入時の注意点や電子サインベンダー各社
の価格比較、電子サインのメリット等について
も、電子契約のコストメリット、業務の効率
化、コンプライアンスの強化等の観点から解説
を頂き、大変勉強させて頂きました。
　改めましてアドビ株式会社様及び講師の島田
昌隆様に感謝申し上げます。

� （文責　椙村良夫）

【令和３年度第４回横浜中央支部研修会開催報告】

日　時：令和４年３月９日（水）
　　　　１４時００分～１７時００分
会　場：神奈川県行政書士会大会議室
テーマ：�「いろいろな制度を知っておこう�

　～成年後見制度を中心に～」
講　師：大山　弘三（横浜中央支部　研修委員長）
参加者数：会場１７名、Ｚｏｏｍ聴講２６人

・・・・・・・・・・・・・・・・・
　桜のつぼみも膨らみ始めた頃、横浜中央支部
第４回研修会が行われました。
　蔓延防止重点措置が行われているため、会場
参加は人数を絞りＺｏｏｍ聴講を併用した研修
形式でした。
　今回のテーマは私たち行政書士が街の人々

に相談を受けたときに、“それは業務外だか
ら・・・”とお断りすのでははなく、街の法律
家として相談にのれるような基礎知識を身に着
けよう。というものの成年後見制度版でした。

　大山講師のわかり易い講義とレジュメがご好
評いただき、今回の研修を通して、さらに成年
後見制度を勉強したいという方もいらっしゃり
ました。
　今回の研修が、ご参加いただきました皆様の
今後の業務の一助となることを、心よりお祈り
申し上げております。

� （文責　横浜中央支部　大野　佐由理）
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令和３年度　第４回南・港南支部研修会のご報告

日　　時：令和４年３月１２日（土）
　　　　　１５：００～１６：４５
開催場所：ウェブ会議システム「Ｚｏｏｍ」
研修内容：「他士業とのかかわり方とリスク対策」
　　　　　　～相続・離婚業務等の場合～
講　　師：行政書士・弁護士
　　　　　小滝　芳之　先生（南・港南支部）
参 加 者：１８名

　新型コロナウイルス感染拡大予防の観点か
ら、今回も前回と同様ウェブ会議システム「Ｚ
ｏｏｍ」によるオンラインでの開催となりまし
た。今回は当支部の支部員でもあり、弁護士と
してもご活躍されている小滝先生より、「他士
業とのかかわり方やそのリスク」について、相
続や離婚業務を中心にご講義いただきました。
弁護士や司法書士、また税理士や社労士などの
士業とどううまく連携をとって業務を進めて
いったらよいか、また、その際に遭遇しうる業
際問題について小滝先生の経験をもとに、行政
書士として業務をおこなう上での留意点につい
て、具体的な事例を挙げて解説していただきま
した。
　相続に関する事例については、依頼人より受
任した案件に対し、当事者同士が紛争状態にあ
るか否かによるため、行政書士が関われる業務
の範囲を見極める重要性について学ぶことがで
きました。また、遺言書の作成については、自
筆証書遺言と公正証書遺言のそれぞれの特徴を
説明していただきました。自筆証書遺言につい
ては、遺言書作成において遭遇しうる事例や、
遺言書としての有効性を問われる事例など自筆
証書遺言の有効性を判断することの難しさを学
ぶことができました。また、依頼人にむけた委
任状の作成における委任事項の記載においても

注意点をご教示いただきました。
　今回の研修もオンラインでの実施ではありま
したが、小滝先生にはオンライン方式でも有意
義な研修が開催できるよう通常の研修資料とは
別に、手書きのカードや資料などの小道具もあ
わせてフル活用していただきながら、画面越し
にユーモアも交えつつ、工夫を凝らした講義を
していただきました。小滝先生へ感謝申し上げ
ます。
　今回は令和３年度最後の研修会となりました
が、今年度の研修会開催にあたり、ご尽力いた
だきました小川支部長をはじめ、蒲谷副支部
長、支部役員や支部員の皆さま、また研修部代
表の小関先生、沖山先生方々へこの場をお借り
し、研修部を代表してあらためて感謝申し上げ
ます。
� （研修部：古川　国男）

【１】令和３年度　第６回 
　　　磯子・金沢支部役員会報告

　令和４年２月１４日（月）１８時００分か
ら、Ｚｏｏｍにて支部役員会が行われ、以下の
議題について話合われました。

（１）支部長会の報告
　行政との災害協定、横浜信用金庫との連携、
マイナンバーカード代理申請等について。
（２）理事会の報告
（３）支部相談会の報告
　行政機関常設相談会と特別弔慰金相談業務に
ついて。
（４）支部研修会の報告
　オンライン賀詞交換会、来期の研修につい
て。
（５）広報の活動報告等

南・港南支部

磯子・金沢支部
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【２】令和３年度　第６回 
　　　政治連盟磯子・金沢支部役員会報告

　磯子・金沢支部役員会に引続き実施。

（１）活動実績報告等

　以上、活発な意見交換がなされ、１９時５０
分終了となりました。

（Ｚｏｏｍによる役員会：画面は片桐副支部長）

【３】令和４年度　第１回 
　　　磯子・金沢支部役員会報告

　令和４年４月７日（木）１５時００分から、
杉田地区センターにて支部役員会が行われ、以
下の議題について話合われました。

（１）支部長からの報告
　会員の異動状況、マイナンバーカード代理申
請等について。
（２）理事会の報告
（３）支部相談会の報告
　令和４年度の行政機関常設相談会について。
（４）支部研修会の報告
　令和４年度の研修について（インボイス制度
等）。
（５）広報の活動等
　支部ホームページは正式サーバーに移行済。
　会員向けページは、検討中。

【４】令和４年度　第１回 
　　　政治連盟磯子・金沢支部役員会報告

　磯子・金沢支部役員会に引続き実施。

（１）活動実績報告等

以上、活発な意見交換がなされ、１６時５０分
終了となりました。

（久々の、リアル役員会）

� （広報通信員　川﨑志朗）

【第２回支部相談員研修会・連絡会】

　２月２６日（土）１４：００～１６：００、オ
ンラインにて、令和３年度第２回支部相談員研修
会・連絡会を開催しました。
　大道支部長の挨拶後、今年度４月～２月の相談
件数等について、藤野副支部長より報告がありま
した。コロナ新規感染者数が依然として高く推移
し、対面相談の代わりに電話相談を実施している
状況にあって、相談件数も伸び悩んでいるとの報
告がありました。以前のように相談者と相対し、
表情などの言葉以外のシグナルも読み取りながら
の相談が望まれます。
　次に、支部相談事業に関する遵守事項等を定め
た相談員手引きについて、その内容を確認する時
間を設け、相談員として知っておくべきことにつ
いて、研修会の参加者に質問する形で確認を行い

戸塚支部
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ました。急に会場に行けなくなった場合の対応
や、相談件数の報告方法、さらには相談者から受
任した場合の支部への報告など、支部相談事業に
参加する上で知っておくべき事柄について、繰り
返し確認を行いました。
　さらに当支部の研修会としては初となるオンラ
イン上でのグループ討議を行いました。架空の相
談内容をいくつか設定し、それらについてグルー
プごとに回答をまとめて発表する形式でしたが、
受動的になりがちな研修を、能動的にすることが
できたと思います。
　本研修会では、新人会員からベテランの会員ま
で、様々な意見が出されましたが、それらの意見
を聞くことは、相談会のみならず、個々の会員の
業務に役立つのではないかと思います。
� （広報担当幹事：横須賀典正）

【泉図書館セミナーへの講師派遣】

　令和４年３月２３日（水）　１４：００～
１６：００、横浜市泉図書館において、「やさし
い相続・遺言講座」と題して、事前予約制で市民
向けセミナーを開催しました。講師は私（藤野）
が務めました。
　予約受付期間中、まん延防止等重点措置が発出
されていたにもかかわらず、８組１１名の方に申
込みいただき、当日は予約者全員が出席して下さ
いました。
　セミナーは前半・後半の２部構成で、参加者に
はセミナー修了後に質疑応答の時間を設けている
ことを伝えました。しかし、第１部終了後の休憩
時間中に質問を受付けたところ、次々と質問が舞
い込み、休憩時間のはずが完全に質疑応答の時間
となってしまいました。
　この日、たくさんいただいた質問を通じて感じ
たことは、このようなセミナーに参加される方々
の興味のポイントは多種多様であり、それらすべ
てに追従することは難しい、ということでした。
また、口頭では触れなくても、配布資料の中で説

明するというように、情報の伝達方法のバランス
を取ることの難しさと、それらをコンパクトにま
とめることの難しさも実感しました。
　セミナー終了後に、数名の受講者から「わかり
やすかったです、ありがとう」との言葉をいただ
き、救われる心地がした一方で、ひとりでも多く
の方に「来てよかったな」と感じてもらえるため
の宿題をいただいたようにも感じました。

� （相談担当副支部長：藤野卓）

鎌倉支部ＨＰに『ポチッ』

　どうしたら身近な法律家として“行政書士”
をみなさんに知ってもらえるのか？
　こんな命題に、鎌倉支部ではＨＰの充実も大
切ではないかということで色々と知恵を出し合
いました。
　「行政書士にどんなことを依頼できるの
か」、ということで業務の内容、無料相談会の
日程、そして一番肝心な「誰に頼めばいいの
か？」に応えるべく会員の得意分野がわかる情
報などを掲載してきました。
　おかげ様でそれを見て依頼される方もおり、
まずまずの成果。でもＨＰは定期的に更新しな
いと飽きられてしまう、ということで思いつい
たのが会員によるリレーコラムでした。『笑っ
ていいとも！』のテレフォンショッキング（世

鎌倉支部
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代がばれてしまいますが（笑））よろしく、コ
ラムを書いた人が次の人を指名しての、まさし
く友達の輪です。
　まずは言い出しっぺの支部長が挨拶も兼ね先
陣を切りました。まだ始めたばかりなので片手
で足りるコラム数ですが、それぞれの会員の仕
事以外の一面も垣間見えてなかなか良いのでは
と自画自賛中です。
　コラムを書くのはちょっと苦手という人もい
ると思いますが、そこは自分を売り込むプレゼ
ンテーションの場と思って頂ければと考えてい
ます。
　このリレーコラム、支部の全会員が参加でき
るようずっと続けていきたいと願っています。
皆さんもお時間のある時に是非鎌倉支部のＨＰ
へ遊びに来てください。支部会員一同お待ちし
ております！� （町田　緑）

藤沢無料相談会開催のご報告

　藤沢無料相談会を２月２６日に開催いたしま
した。

日時：令和４年２月２６日（土）１４時～１６時
会場：�藤沢市役所本庁舎５階　市民利用会議室３
参加人数：９名
相談実績：�１２件（内訳：相続４件、遺言７

件、その他１件）
相談会ご利用のきっかけ：�広報ふじさわ８件、

タウンニュース４件

　新型コロナウイルス感染拡大により一昨年、
昨年と２年連続で開催が叶わなかった藤沢市で
の無料相談会ですが、今年度は万全なコロナウ
イルス対策を講じ、開催することができまし
た。
　今年度の藤沢無料相談会では、入口でのアル

コール消毒や検温といった基本的な感染対策は
もちろんのこと、設ける相談ブースを３ブース
に絞ることで会場内が密にならないよう配慮し
たほか、来場者の事前把握、来場時間の分散を
図るための新たな試みとして完全予約制としま
した。
　結果、広報開始から数日で相談枠の予約が
いっぱいとなり、改めて藤沢市における遺言や
相続などの相談の需要の高さを再確認すること
ができました。
　新型コロナウイルス感染拡大が未だに収まら
ない中ではありますが、感染症対応のノウハウ
がこの２年で蓄積されてきました。今後も、無
理のない範囲で万全の感染症対策を講じなが
ら、定期的に相談会を開催し私達行政書士の知
名度の向上につなげていきたいと思います。

第3回のVOD配信を行いました。

テーマ：�遺言書の相談対応　～自筆証書遺言の
方式緩和・法務局保管制度を含めて～

講　師：�行政書士・社会福祉士　渡辺和也会員
（湘南支部副支部長、コスモス横浜湘
南地区長）

配信期間：�令和４年３月１４日（月）～令和４
年３月２７日（日）

視聴回数：６６回

　令和３年度は全ての研修会で集合形式での開
催を見送り、３回に渡りＶＯＤ配信で研修を行

湘南支部
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いました。配信期間内であればどこからでも何
度でも視聴できるＶＯＤ配信は、おおむね好評
でしたが、令和４年度は、集合形式での研修会
も開催したいと思います。

厚木支部研修会報告

日　　時：令和４年３月１９日（土）
　　　　　午後２時００分～午後５時００分
場　　所：オンライン研修
　　　　　（Ｚｏｏｍ使用）
研修内容：�「農地に係る手続きを学ぶ」�

～農地法関連（権利移転・転用・転用
目的権利移転他）許可申請・届出～

　　講師　厚木支部
　　　　　法学博士・司法書士・行政書士
　　　　　加　藤　俊　明　先生
出 席 者：１８名

　厚木支部の令和３年度第２回目の研修会が、
Ｚｏｏｍを使用したオンライン研修にて行われ
ました。

【研修会風景】

　「農地に係る手続きを学ぶ」～農地法関連
（権利移転・転用・転用目的権利移転他）許可
申請・届出～のタイトルのもと、厚木市で長年
行政書士、司法書士としてご活躍されている加
藤　俊明先生にご講義いただきました。

　はじめに、２０２２年は生産緑地法で生産緑
地として指定されていた農地の生産緑地として
の期限を迎える年にあたり、農地転用の事例が
多くみられることが予想されるとのご説明があ
り、この時期に当支部でこのような研修会が行
えたことは大変有意義なことであると感じまし
た。
　講義は農地法の立法趣旨の説明から始まり、
手続きに対する心構え、姿勢をも学ぶことがで
きました。この立法趣旨を理解することで、所
有者の権利や「契約自由の原則」が農地法で制
限される意味を認識し、あらためて農転手続き
の要件や添付書類の必要性についての理解が深
まりました。事例も数多く紹介していただき、
大変貴重な講義内容であり、資料もわかりやす
く、大変勉強になりました。
　Ｔｈｅ・行政書士とも言える業務でありなが
ら、行政書士の関与率が低いことが懸念されて
いる農地法関連の許可申請・届出ですが、今回
の経験豊かな加藤先生の研修を受講したことに
より、積極的に取り組む支部会員が増えること
を願っています。

厚木支部
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【加藤　俊明　先生】

　残念ながら、新型コロナウィルス感染症の影
響により、懇親会などは開催できませんでし
た。次こそは！と期待したいところでありま
す。

　次回もたくさんの方々のご参加をお待ちして
おります。講師の加藤先生、充実したご講義を
どうもありがとうございました。
� （厚木支部　畠山　陽子）
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政 連 だ よ り

　去る３月２２日（火）１８：００より神奈川県民ホール
にて、神奈川行政書士政治連盟主催の研修会が行われまし
た。
　昨年は新型コロナウィルス感染拡大に伴う活動自粛の影
響で中止となってしまいましたが、今年は感染防止対策を
徹底することで開催に漕ぎ着けました。ちょうど前日の３
月２１日にまん延防止等重点措置が全面解除されたばかり
でしたが、そんな中６０名近い会員がこの研修会に参加し
ました。
　講師は、昨年もお願いをしておりました神奈川県議会議
員の川本学議員に引き続きお願いをしまして、防災、とり
わけ風水害対策に関する内容でご講演いただきました。
　川本議員ご自身も防災士の資格をお持ちで、実際に２０１９年の台風１９号による洪水被害の際
に、現場を視察し、国に支援を要請されるなど、復興にご尽力された際のお話しなどもご披露いただ
きました。
　さらに講演の中では、阪神淡路大震災のビデオを視聴し、自助・共助のあり方についてご解説いた
だき、さらには災害の予知など、たいへん興味深いお話しにも触れていただきました。
　災害時の被災者支援という観点において、我々行政書士は、行政に提出する書類の作成等で貢献すべ
き立場にあると理解しております。今回ご講演いただいた内容に対する理解をより一層深めて、近い将
来に必ず起こると言われる南海トラフ巨大地震や、近年毎年のように発生する大雨等による水害などの
際には、いち早く支援体制を整えられるように、日々研鑽を積んでまいりたいと思っております。

感染防止のため 3 人掛けの机に 1 名ずつで会員が参加

■　神奈川行政書士政治連盟主催研修会　■

川
本
議
員（
左
）と
グ
ー
タ
ッ
チ
す
る
加
藤
会
長（
右
）
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日時　令和４年３月１０日（木）　１３：３０～　「もんじゅの会」
　　　令和４年３月１０日（木）　１５：３０～　「行政法学習会」
　　　令和４年３月２８日（月）　１４：３０～　「神奈川建行協」
場所　本会大会議室

　神奈川行政書士政治連盟（以下神政連）では、この度、神
奈川県内にて活動する行政書士任意団体の皆様より、政治連
盟の活動、法改正へのご要望などをお伺いするべく「政治連
盟に対するご意見・ご要望に関するヒアリング」を実施いた
しました。本年度は３団体よりご意見を伺い、各任意団体か
らは代表者の方などにご出席いただき、神政連からは加藤幹
夫会長、佐藤彊副会長など神政連執行部がお話をお伺いしま
した。

　「もんじゅの会」からは浅川真一代表と安友千治行政書士
にお越し頂き、お話をお伺いしました。「もんじゅの会」は
平成３０年に活動を開始し「生涯行政書士として生きていく
ためのビジネスモデル構築」を目的に、各種業務や、業務を
行う上でのマーケティングについて勉強会を実施、また、新
人育成の一環として営業支援・業務支援といった活動を行っ
ている団体です。
　これらの活動から感じている問題点として、浅川代表、安
友行政書士からは、他士業、自治体との連携強化や、今後進
むと思われる電子申請システム構築への行政書士の積極的関与が要望として述べられました。また政
治連盟の情報公開の促進、入会勧奨の強化などが政治連盟への要望として伝えられました。

「行政法学習会」からは長谷川幸子代表と同会が実施する研
修会で講師を務める志水晋介行政書士にお越しいただき、お
話をお伺いしました。「行政法学習会」は特定行政書士制度
の導入を契機として、平成２７年から活動を開始し、現在ま
で毎月１回２時間の学習会を実施。行政法に関する知識、思
考力等の向上を図るべく活動を行っている団体です。
　行政法学習会との懇談においては、特定行政書士制度が出
来たものの十分に活用されていない点について、様々な視点
から議論が行われました。法改正への要望として、不利益処
分、申請拒否処分一般に広く特定行政書士が関わることができるよう、行政書士法、それぞれの個別
法が改正されるよう働きかけるべきではないかとの意見が寄せられました。

■　任意団体から「政治連盟に対するご意見・ご要望に関するヒアリング」を実施　■

浅川代表（左）安友行政書士（右）

志水行政書士（左）長谷川代表（右）

佐藤副会長（左）加藤会長（右）
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　令和４年３月１６日（水）の１４時から、一般社団法
人相続診断協会（以下、同協会）から山本様と久保田様
をお迎えし、本会会議室にて懇談を行いました。去る３
月１日に同協会による講演会を本会大会議室で行ったこ
とに対する、お礼と結果報告でのご来会です。同協会は、
相続についての第一相談者となることを目指して、争い
のない「笑顔相続」を目標に掲げた専門家集団です。全
国の会員数が４万名を超え、その多くが金融機関職員や
ＦＰの資格者で構成されており、相続や遺言に関するニー
ズを最前線で把握できる体制を持っています。そこに、
権利義務・事実証明書類作成の専門家である行政書士が
加わることで、より高度なサービス体制の構築が出来ればと考えています。前参議院議員の尾立源幸先生
（今夏の参議院議員選挙で自民党公認全国比例候補予定者）と加藤神政連会長の繋がりから本会業務推進
本部へ紹介があり、今回本会での講演会が実現した経緯があります。今後は神政連としても、本会と同協
会との協力関係構築に寄与していきたいと考えます。

　「神奈川建行協」からは小関典明代表と小田靖行政書士
にお越しいただき、お話を伺いました。「神奈川建行協」
は平成８年４月に発足、建設業関連業務を取り扱う神奈川
県内の行政書士の有志で構成し、建設業関連業務に関する
研修・研鑽、研究及び業務実践を行う行政書士の団体とし
て活動されています。
　神奈川建行協からは、建設業許可、経審申請手続き電子
化に関しての情報入手に関することや、電子申請システム
構築及び普及・広報に係る神奈川県予算の確保など要望が
寄せられました。また建設キャリアアップシステムのさらなる普及に関して議会への働きかけや、コ
ロナ禍の状況において売上が下がっている業者に対し、経営審査事項においてまったく救済が行われ
ていない点についても、ご意見をいただきました。そしてデジタル化が進むなかで、将来を見据えた
行政書士法改正の研究を進めるべきであるとのご要望を頂戴いたしました。

　今回のこのヒアリングは、ふだん執行部に上がってくるご意見・ご要望だけではなく、広くご意見
を伺い、今後の神政連の活動に活かすべく実施いたしましたが、それぞれの分野で活動されている皆
様から、ふだんの活動を通じて感じている問題点を挙げていただき、多様なご意見を伺うことがで
き、大変意義のある会合となりました。
　今後も神政連は、広く会員からの意見を伺い、活動に活かしていきたいと考えております。

小関代表（左）小田行政書士（右）

■　一般社団法人相続診断協会との懇談会開催　■

▲前列左から相続診断協会の山本様、久保田様
後列中央に本会の田後会長、左に安友副会長、
右が加藤神政連会長
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■　衆議院議員　鈴木けいすけを励ます会に出席　■

日時　令和４年３月２９日（火）１７：３０～
場所　ホテル・ルポール麹町

　神奈川７区（港北区・都筑区）選出の、鈴木けいすけ衆
議院議員を「励ます会」が東京・麹町のホテル・ルポール
麹町で開催され、出席いたしました。新型コロナウイルス
感染症対策のためマスク着用、検温実施などの対策がとら
れる中、従来の立食パーティーの形式ではなく講演会方式
で開催されました。
　当日は麻生太郎自由民主党副総裁、甘利明自由民主党前
幹事長、河野太郎自由民主党広報本部長、中西健治衆議院
議員など多くの国会議員・来賓が来場し、順番に演壇に立
ち、鈴木けいすけ衆議院議員に激励の言葉を贈り会場を盛
り上げました。
　鈴木けいすけ衆議院議員は現在４５歳という若さなが
ら、これまで当選５回、外務副大臣、財務副大臣の要職を
務めています。麻生副総裁からは「外務も財務も任せられ
る、これだけ政策を作れる人はいない」と今後の活躍を期
待する言葉が贈られていました。
　鈴木けいすけ衆議院議員からの講演では、緊迫するウク
ライナ情勢や、国内の様々な問題について発言がありまし
た。特にウクライナ情勢については、２００１年のアメリ
カ同時多発テロ事件の際、留学中でワシントンに駐在し緊
迫した現場にいた自らの体験と重ね、今日のウクライナの
現状に思いを寄せるとともに、日本における安全保障の重
要性を語られ、会場は熱心に耳を傾けておりました。
　約１時間と短い時間ではありましたが、鈴木議員をはじ
めとする多くの議員から、昨今の様々な情勢について講演
があり、大変濃密な会となりました。

鈴木けいすけ衆議院議員

麻生太郎自由民主党副総裁

甘利明自由民主党前幹事長

河野太郎自由民主党広報本部長

中西健治衆議院議員



行政書士 かながわ 2022.5/6 Vol.274

政 連 だ よ り

30

■　中田宏元横浜市長、参議院議員に繰上げ当選　第８０回未来経営研究会に出席　■

日時　令和４年４月７日（木）１１：００～
場所　横浜ベイシェラトン

　中田宏元横浜市長の参議院議員繰上げ当選が４月１４日に
決定、１５日の官報に告示されました。中田先生は令和元年７
月の参議院議員選挙全国比例区に出馬。神奈川行政書士政治連
盟（以下神政連）も推薦を出しておりましたが、残念ながら後
一歩のところで当選を逃しておりました。同選挙で当選してい
た参議院議員が、参議院議員石川県選挙区の補欠選挙へ出馬
したため自動失職し、中田先生が繰上げ当選を果たしました。
　繰上げ当選が確定した４月７日、午前１１時より、中田先生が主宰する「未来経営研究会」の会合
が行われ、神政連からも出席いたしました。
　会合冒頭、会場にいた石川輝久元県議の発案により、万歳三唱が行われ、中田先生からは国政へ復
帰することへの抱負が述べられました。中田先生からは「これまで１０度選挙を戦って６勝３敗１分
け。選挙に引き分けはないが、今回の結果は任期半分での当選なので“引き分け”だったと思ってい
る。まずは国政に戻って、次の３年後の選挙には絶対勝たなくてはいけない。時間はあまり無いがや
るべきことをやっていきます」と述べられておりました。
　本会合は元から予定されていた会合でしたが、奇しくも会合当日に繰上げ当選が決まり、会場は祝
福の声に包まれていました。

中田宏参議院議員

■　参議院議員　片山さつき　政経セミナーに出席　■

日時　令和４年４月１１日（月）　１８：００～
場所　ホテルニューオータニ

　片山さつき参議院議員の政経セミナーに出席し
ました。
　片山議員は、現在自民党総務会長代理に就任さ
れており、安倍内閣時にあっては国務大臣（地方
創生・規制改革・女性活躍）をお務めになられま
した。行政書士に深い理解をお持ちで、行政書士
登録もされています。本年７月が参議院議員の改
選期（全国比例）となり、更なる活躍が期待され
ています。神政連もすでに推薦を決定しています。
　今回のセミナーは、安倍元総理による特別講演
で、安倍政権時代に行った経済政策と安全保障政
策について、その実績と効果を語られました。ま

た、現在のウクライナ危機に際し、同盟の強化と
安全保障関連費増額について、その重要性を指摘
されました。
　セミナー会場は満員で、片山議員の勢いを感じ
させられました。

注）写真：キャプション
　　講演を行う安倍元総理（左）と片山議員（右）

講演を行う安倍元総理（左）と片山議員（右）
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■　「志公会と語る夕べ」に出席　■

日時　令和４年４月１４日（木）
　　　１８：００～
場所　ホテルニューオータニ

　自民党の政策集団「志公会」の「志公会と語
る夕べ」が東京・紀尾井町のホテルニューオー
タニで開催され、神奈川行政書士政治連盟から
も出席いたしました。
　志公会は麻生太郎自民党副総裁が会長を務
め、神奈川県からは甘利明衆議院議員、河野太
郎衆議院議員、田中和徳衆議院議員、山際大志
郎衆議院議員、あかま二郎衆議院議員、鈴木馨
祐衆議院議員、中山展宏衆議院議員、牧島かれ
ん衆議院議員、中西健治衆議院議員が所属して
います。また松本純前衆議院議員も特別会員と
して所属しています。

　コロナ禍の中、出席者全員マスク着用、検温、
飲食の無しの講演会形式と新型コロナウイルス
対策を万全にして行われた会合でした。
　麻生太郎副総裁からは「（コロナ禍やウクラ
イナ情勢など）国際情勢が不安定で厳しい中、
我々はど真ん中で岸田政権を支えていく」と決
意が述べられると、来賓として出席した岸田文
雄首相からは、麻生副総裁からのメッセージに
呼応し「志公会の先生方からは、政権をど真ん
中で支えて頂きお礼を申し上げる」と挨拶が述
べられました。
　会合には安倍晋三元首相も出席。コロナ禍の
中、大勢の参加者がいたため３つの宴会場にわ
かれての開催となりましたが、大変に盛大な会
となりました。

メイン会場の様子。麻生副総裁と、今夏参議院議員選挙の候補予定者 メイン会場で挨拶をする
岸田文雄首相

サブ会場に終結した志公会所属議員 サブ会場に終結した志公会所属議員 サブ会場で挨拶をする麻生副総裁
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■　令和３年度　会計監査　■

　令和４年４月１５日、青木会計監事、小関会計監事による会計監査が行われました。
令和３年度における関係書類、資産、会計の状況を厳正に監査していただいた結果いずれも適正に処理さ
れていることを認めていただきました。
　会計監事のお二方、適切なご指導、ご助言をありがとうございました。

小関会計監事（左）　青木会計監事（右） 青木会計監事（左）　清水財務委員長（右）
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　神奈川行政書士政治連盟のホームページ（http://jinseiren.com/）において、「会員のページ」に
活動報告、規約等の各種情報を掲載しております。ぜひご一読ください。
・Ｉ　　　Ｄ：ｊｉｎｓｅｉｒｅｎ
・パスワード：事務局までお問い合わせください。

■　神政連ホームページ「会員のページ」について　■

■　幹事会報告　■

第５回� � � � � � � 第６回
日時　令和４年１月１４日（金）� � � 日時　令和４年２月２５日（金）
　　　午後４時００分～� � � 　� 　　　午後４時００分～
場所　本会全会議室� � � � � 場所　本会大会議室
１．開会� � � � � � １．開会
２．会長あいさつ� � � � � ２．会長あいさつ
３．配付資料の説明� � � � � ３．配付資料の説明
４．議長の選任�� � � � � ４．議長の選任
５．議事録署名人の指名� � � � ５．議事録著名人の指名
６．議決事項� � � � � � ６．議決事項
（１）第２６回参議院議員通常選挙の候補者の推薦について� （１）第２６回参議院議員通常選挙の候補者の推薦について
※可決承認されました� � � � � ※可決承認されました
７．報告事項� � � � � � ７．協議事項
（１）令和４年新年賀詞交歓会について�� � （１）令和３年度事業報告について
（２）秦野市長選挙の候補者の推薦について� � （２）令和３年度収支決算報告について
（書面による表決の結果報告）� � � � （３）令和４年度運動方針案及び事業計画案について
（３）各委員会からの報告・今後の予定について� （４）令和４年度収支予算案について
（４）年度スケジュールについて� � � ８．報告事項　
（５）その他� � � � � � （１）秦野市長選挙の結果について
８．閉会� � � � � � （２）全体会議（政治連盟主催研修会）について　�
� � � � � � � （３）各委員会からの報告・今後の予定について
� � � � � � � （４）年度スケジュールについて
� � � � � � � （５）その他
� � � � � � � ９．閉会
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か な さ ぽ 便 り

　かなさぽ研修委員会の濵岡大介です。
　会員の皆さまにおかれましては、日頃より研修
委員会の事業へのご理解、ご協力を賜りありがと
うございます。

　早いもので研修委員長を引き継いで半年以上が
経過しました。紙面をお借りして、今期の研修委
員会の委員や取組みをご紹介いたします。
多比羅　研　副委員長（川崎地区）
浦谷　大輔　副委員長（横浜南地区）
小串　滋彦　副委員長（横須賀地区）
白川　正広　委員（川崎地区）
山中　祐輔　委員（横浜東地区）
髙島　良太　委員（横浜東地区）
内田　大作　委員（横浜中地区）
廣末　彩乃　委員（横浜中地区）
藤野　卓　　委員（横浜西地区）
　以上に担当副支部長の村上　崇文　副支部長
（横浜東地区）を加えた１１名で運営をしており
ます。

　かなさぽの研修制度を大まかにご説明すると、入
会前研修と実務研修に大別することができます。
　入会前研修は、コスモスの会員となるために受
講する必要がある研修で、受講後の効果測定に合
格すると「会員の入会に関する規則」に定める入
会基準の一つを満たすことができます。
　実務研修は、成年後見実務に資する目的で開催
される研修で、所定の実務研修を受講し効果測定
に合格すると、家庭裁判所に提出する成年後見人
等候補者名簿に登載されます。
　また、「会員の遵守義務に関する規則」や「研
修に関する規則」に定められている更新研修も兼
ねており、基本的には少なくとも２年に１度の頻
度で実務研修を受講する必要があります。

　以前は横浜市開港記念会館やかなっくホールと

いった２００～３００人収容できるような大きな
会場で集合研修を行っておりましたが、新型コロ
ナウイルスの影響で研修の実施形態の見直しを迫
られ、今期はウェビナーを軸にしたハイブリッド
開催に挑戦しました。

　研修委員会の中にウェビナー運営の経験者がい
ない中でのスタートだったため、準備や運営のす
べてが手探りで受講者の皆さまにご不便をおかけ
することもありました。マイクの不調や講師用Ｐ
Ｃのクラッシュなど毎回のように何らかの機材ト
ラブルはあるものの、ノウハウが蓄積されてきた
こともあり、安定して研修の運営ができるように
なってきたものと手ごたえを感じております。

　社会情勢を鑑みると、来期以降もオンラインを
活用した形式での研修開催が続くと思われます。
これからも有益な研修を企画・運営できるよう研
修委員会一同努めてまいります。
　ご指導のほどよろしくお願い申し上げます。

【実務研修｛選択・第３回｝準備の様子】

～取材現場より～
今回研修会の様子を撮影させていただき、機材の
多さに驚き、ウェビナー運営のご苦労を知ること
ができました。今後研修を受講する有難みを感じ
ました。� （広報委員会　山岸眞美）

研修委員会の活動のご紹介
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◆川崎地区　原　達芳　地区長
　川崎地区の担当地域は、川崎市全
域であります。川崎市内を川崎区、
幸区・中原区、高津区・宮前区、
多摩区・麻生区の４つのエリアに分
け、各エリアで行政、介護・福祉関係機関等と連
携して活動しております。
　例年、福祉まつり等のイベントでの無料相談会
や地域包括支援センターとの勉強会、リーガルサ
ポート神奈川及びぱあとなあ神奈川並びにコスモ
スとの３団体合同事例検討会等を開催していまし
たが、新型コロナウイルス感染拡大の影響により
中止が相次ぎ、活動が制限される状況が続きまし
た。しかし、コロナの状況も落ち着き、まん延防
止等重点措置が３月に解除され、４月に川崎地区
全体での事例検討会をリアルで開催することがで
きました。
　川崎市からは年間約３０件の川崎市長申立にか
かる後見人等候補者推薦依頼があり、候補者の推
薦に対応しております。また、地域包括支援セン
タ―等からの成年後見制度に関する相談にも対応
しております。
　川崎市では、令和３年７月に中核機関（川崎市
成年後見支援センター）が設置されました。川崎
地区から川崎市成年後見制度利用促進協議会及び
受任調整会議に委員を推薦し、活動しておりま
す。川崎市は認知症高齢者が約５万７０００人、
精神障害者保健福祉手帳及び療育手帳所持者は約
２万５０００人います。そのうち、成年後見制度
の利用者は約２５００人に過ぎません。成年後見
制度を利用したくても利用できない人、制度を知
らないため利用できない人のために、制度の普
及・利用促進に少しでも貢献できるよう活動して
いきたいと存じます。

◆横浜東地区　巴陵　益克　地区長
　地区長に選任されている巴陵で
す。
　鶴見駅の東口近くに事務所があり
社労士と兼業です。地区のエリアと
しては、鶴見区、神奈川区、港北区、緑区、青葉
区、都筑区で、行政書士会の鶴見・神港支部と緑
支部と重なりますので、副地区長はそれぞれの支
部よりお願いしています。地区会員数は７０名
で、そのうち名簿登載は４９名です。当地区の特
徴としては、上記エリアの６区がそれぞれ規模と
してバランスがとれていることもあり、各区に区
担当をおいて、いろんなことを各区で決めてもら
うよう、お願いしています。

副地区長 区担当

清水　政道 岡本　祐樹 鶴見区 山中　祐輔

神奈川区 千種　務

港北区 加賀　雅典

緑区 山口　貴之

青葉区 大田　泰巳

都筑区 横尾　佳子

　各区の区担当の方には、区役所のサポートネッ
ト会議への出席や、区役所や地域包括の方々との
関係づくり、相談等の広報活動、案件の対応な
ど、各区それぞれで考えて活動してもらっていま
すが、その取りまとめをお願いしています。
　当地区では独自の取り組みとしてガイダンスを
実施し、後見人等候補者、親族調査、相談員等を
希望される方には、誓約書を提出してもらってい
ます。活動方針としては、いろんな方々との関係
性を構築し、顔の見える関係を大切にしたいと
思っています。新型コロナウイルス感染症の影響
もまだまだあり難しい部分もありますが、関係す
る方々のご協力を頂きながら、頑張っていきたい
と思っています。

地区長リレーコラム
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　この度の新型コロナウイルス感染症に罹患された方々に、心よりお見舞い申し上げます。また、感染
拡大の防止にご尽力されている医療関係者の皆さまに、心から感謝申し上げます。
　このコロナ禍が一日も早く収まることを祈念するとともに、神奈川建行協会員の皆さまとも元気にお
会いできる日を心待ちにしています。

神奈川建行協　代表　小関　典明

■神奈川県「建設業許可申請の手引き」が新しくなりました
　神奈川県は、令和４年２月に「建設業許可申請の手引き－令和３年度版－」をホームページに掲載い
たしました。令和３年までの法改正部分が刷新・追記されております。冊子による販売も準備中とのこ
とです。詳しい情報については、県のホームページをご確認ください。
　建設業許可関係のお知らせ－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p18093.html
　経営事項審査（経営規模等評価・総合評定値請求）－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p870387.html

■令和３年度第４回定期研修会を開催
　２０２２年２月１９日（土）に、令和３年度第４回定期研修会を開催いたしました。１時限目は『建
設業許可制度－３－　工事請負と紛争処理』について岩崎直子会員が担当し、２時限目は『公共工事の
施工管理の流れと実務支援』について小田靖会員（当会副代表）にご講義いただきました。
　恒例の質問コーナーは大野佐由理会員（当会幹事）による進行で行われ、主任技術者の記載につい
て、ＣＣＵＳレベルアップ判定、一括下請負などについて議論がありました。定期研修はＺｏｏｍ利用
によるハイブリッド開催とし、現地出席者にあたっては座席間隔やマスク着用・消毒など、感染症対策
に十分配慮しました。

■令和３年度春の公開研修会を開催
　２０２２年４月７日（木）に、令和３年度春の公開研修会を開催いたしました。前半は「建設業許可に
ついて」と題して、改正点を中心に建設業許可の部分を島崎明雄会員（当会幹事）、経営事項審査の部分
を藤田麻衣子会員が解説しました。後半は建設キャリアアップシステムを特集し、「ＣＣＵＳの今」では
ＣＣＵＳの現状や全体像について黒河明広会員（当会事務局長）、「ＣＣＵＳ登録実務－初級編－」では
登録実務について中條義人会員（当会幹事）が解説しました。
　当日はＺｏｏｍ利用によるハイブリッド開催とし、現地出席者にあたっては座席間隔やマスク着用・消
毒など、感染症対策に十分配慮しました。本研修の申込は１００名を超え、県外の行政書士にもＺｏｏｍ
よりご参加頂きました。
※「Ｚｏｏｍ」は、Zoom�Video�Communications,�Inc.の登録商標です。

「神奈川建行協」とは？
　私たちは『建設業関連業務』を中心に活動する、神奈川県行政書
士会に所属する行政書士の任意団体です。定期研修会を偶数月に行
うほか、会員外の方にもご参加頂ける公開研修会を年二回（春・
秋）、基調講演会（夏の特別研修会）などを行っております。建設
業者の皆様の業績向上に寄与するため、入札その他までアドバイス
できるプロフェッショナル集団となるべく、会員一同日々励んでお
ります。

お問い合わせは事務局まで↓↓
《神奈川建行協�事務局》〒251-0001�藤沢市西富487番地の7　行政書士黒河明広事務所内

mail:�kanaken_contact@googlegroups.com（須田記）

神奈川建行協だより

★神奈川建行協

https://www.kanaken.info/
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「行政法学習会」
　いつもありがとうございます。行政法学習会は２０１５年にスター
トした会で、毎月１回、行政法を様々な角度から学習しています。
現在は今年４月に発行された『行政不服審査法　答申・裁決事例集』
（発行／日本法令）をテキストとして使い、同書の著者の一人でもあ
る志水晋介先生（東京会）を講師に、実際に審査された事件の事例研
究を行っております。
　初心者の方にもわかりやすく進行しておりますので、ぜひ皆さまの
ご参加をお待ちしております。

「７２回行政法学習会」
１．日　　時　２０２２年５月２６日（木）１８：００～２０：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室　
　　　　　　　横浜市中区山下町２番地　産業貿易センタービル７階
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
５．受 講 料　１，０００円
６．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

「７３回行政法学習会」
１．日　　時　２０２２年６月２９日（水）１８：００～２０：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室　
　　　　　　　横浜市中区山下町２番地　産業貿易センタービル７階
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
５．受 講 料　１，０００円
６．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

「７４回行政法学習会」
１．日　　時　２０２２年７月２７日（水）１８：００～２０：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室　
　　　　　　　横浜市中区山下町２番地　産業貿易センタービル７階
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
５．受 講 料　１，０００円
６．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

尚、講師等の都合により、内容、日程が変更になる場合があります。

● 任意団体勉強会のごあんない ●

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。
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「交通事故実務研究会第２１９〜２２２回研修会」
「交通事故実務研究会第２２１回研修会」（中止の可能性あり）
１．日　　時　２０２２年６月１８日（土）１３：００～１９日（日）１１：００
２．会　　場　ニューウェルシティ湯河原
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題（未定）
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか（未定）
５．参 加 費　２０，０００円（１泊２食宿泊費・懇親会費含む）（予定）
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、ＦＡＸでお申し込みください。
７．そ の 他　研修のみの参加は、メールでご相談ください。

「交通事故実務研究会第２２２回研修会」
１．日　　時　２０２２年７月２日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２２３回研修会」
１．日　　時　２０２２年８月６日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２２４回研修会」
１．日　　時　２０２２年９月３日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２２５回研修会」
１．日　　時　２０２２年１０月１日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

● 任意団体勉強会のごあんない ●
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「もんじゅの会」
　「もんじゅの会」は単なる業務勉強会に留まらず、顧客獲得の実践を中心に情報交換を行うプラットフォームです。
　ＶＵＣＡの時代、業務範囲が広くフレキシブルに対応できる行政書士へのニーズは高まっています。これを受け
行政書士側においても多くの変革に対応していく必要があります。
　もんじゅ（文殊）の知恵を出し合い乗り越えていきましょう。

「もんじゅの会　令和４年６月勉強会」
１．日　　時　令和４年６月１７日（金）１６：００～１７：００
２．会　　場　オンライン開催
３．科　　目　事務所経営を安定させるには
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　無料
６．詳　　細　https://ggn2019.com/seminar/　に掲載。
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　E-mail　monjyu2018@gmail.com

「もんじゅの会　令和４年７月勉強会」
１．日　時　令和４年７月２０日（水）１６：００～１７：００
２．会　場　オンライン開催
３．科　目　事務所経営を安定させるには
４．講　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　費　無料
６．詳　細　https://ggn2019.com/seminar/　に掲載。
７．連絡先　もんじゅの会事務局
　　　　　　E-mail　monjyu2018@gmail.com

「もんじゅの会　令和４年９月勉強会」
１．日　時　令和４年９月１６日（金）１６：００～１７：００
２．会　場　オンライン開催（Ｚｏｏｍ）
３．科　目　事務所経営を安定させるには
４．講　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　費　無料
６．詳　細　https://ggn2019.com/seminar/　に掲載。
７．連絡先　もんじゅの会事務局
　　　　　　E-mail�monjyu2018@gmail.com

● 任意団体勉強会のごあんない ●

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。
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鈴
す ず き

木　賢
け ん じ

二 さん
① 令和4年2月1日
② 行政書士鈴木賢二事務所
③ 横浜市中区太田町六丁目84番地2
　 大樹生命横浜桜木町ビル7F
④ 045-663-2075
⑦ 59才
⑩ 公認会計士、税理士
⑪ 建設業許可
⑫ ヨーグルト
⑬ JAZZを聞いてリラックスしています。
⑭ 皆様どうぞよろしくお願い致します。

松
ま つ ば ら

原美
み ゆ き

由紀 さん
① 令和4年2月1日
② M＆M湘南行政書士事務所
③ 茅ヶ崎市東海岸南2-4-49
④ 090-8054-5588
⑤ 0467-58-9472
⑥ chm2449@yahoo.co.jp

髙
た か は し

橋　俊
しゅんさく

作 さん
① 令和4年2月1日
② 行政書士オレンジオフィス
④ 090-7414-1283
⑥ takahashi@orangeoffice.org
⑦ 48才
⑪ 福祉や後見関係に力を入れていきたい
　 です。
⑫ クラフトビールが好きです。
⑭ どうぞ、よろしくお願いいたします。

野
の ろ た

呂田芳
よ し き

樹 さん
② 行政書士のろた芳樹事務所
③ 横浜市青葉区美しが丘4-36-1
④ 090-4723-2010
⑥ gyosho.norota@gmail.com
⑪ 許認可申請、法人設立、補助金申請、
　 相続手続等

今
い ま い

井　恵
え り

理 さん
② 行政書士法人横浜ともしび事務所
③ 横浜市西区南幸二丁目20番12号
④ 045-577-8566
⑥ mail@tmsb-office.com
⑨ http://tmsb-legal.com
⑬ バレエ、散歩

上
か み ご う

郷　翔
しょう

さん
① 令和4年2月15日

①入会日 ②事務所名 ③事務所所在地 ④電話 ⑤ファクス ⑥電子メール ⑦年齢 ⑧血液型 & 星座 ⑨ホームページ

⑩兼業 ⑪力をいれていきたい業務 ⑫好きな食べ物（飲み物） ⑬お気に入りのリフレッシュ法 ⑭一言！（自己 PR）



行政書士 かながわ 2022.5/6 Vol.274

新 入 会 員 紹 介

41

大
お お は し

橋　義
よ し あ き

明 さん
② 行政書士横浜bridge事務所
③ 横浜市中区尾上町6-87-1ダイムラービル
④ 045-550-5337
⑥ y.bri.of@gmail.com
⑩ 海事代理士

小
こ し み ず

清水和
か ず ひ こ

彦 さん
① 令和4年2月15日
② 小清水和彦行政書士事務所
③ 秦野市上今川町2番20号
④ 0463-81-3854
⑥ PSWRW365@gmail.com
⑧ B型・みずがめ座
⑪ 相続
⑫ 寿司
⑬ 外国TVドラマ

山
や ま ぐ ち

口ちひろ さん
① 令和4年3月1日
② 行政書士野ばら法務事務所
③ 横浜市中区元町4丁目168番
　 BizCircle横浜元町3F-10
④ 050-3554-1849
⑥ nobara_gr@kzc.biglobe.ne.jp

小
こ だ い ら

平みどり さん
① 令和4年3月1日
② ＨＡＬ行政書士事務所
③ 横浜市港北区小机町1538-2
　 ユナイト小机ステーションクロスビー105号
④ 045-654-8651
⑤ 045-654-8651

鈴
す ず き

木　愛
あ ゆ み

歩 さん
① 令和4年3月15日
② 行政書士Ａ．Ｋ事務所
③ 横須賀市吉井1丁目12番31号
④ 046-802-0003
⑤ 046-802-0003
⑥ a_suzuki38@yahoo.co.jp

波
は た の

多野　憲
け ん

さん
① 令和4年3月15日
② 行政書士波多野法務事務所
③ 川崎市中原区下小田中2丁目9番
　 5-406号 エシール中原
④ 044-750-0896
⑤ 044-750-0897
⑦ 53才
⑩ 自営業との兼業
⑪ 遺言・相続・介護・福祉関係。特車申請

田
た な か

中　良
よ し か ず

和 さん
① 令和4年3月15日
② たなか行政書士事務所
③ 川崎市多摩区寺尾台2丁目9番地17
④ 044-954-7512
⑤ 044-954-7512
⑥ tanakayo16@jcom.home.ne.jp
⑦ 65才
⑧ O型・かに座
⑩ 社会保険労務士
⑪ 遺言と相続、成年後見
⑫ コーヒー
⑬ 寺社巡り（札所巡り）
⑭ 川崎市多摩区寺尾台で開業しています「ななか」です。

菊
き く ち

地　智
と も こ

子 さん
① 令和4年3月15日
② 行政書士菊地智子事務所
③ 相模原市緑区橋本8丁目22番20号
④ 042-816-2937
⑤ 042-816-2938
⑥ kikuchi.gyoseishosi@gmail.com
⑨ https://www.kikuchi-gyosei-office.com/
⑪ 各種許認可、離婚、相続
⑭ ひとり娘の1歳前に離婚を経験。今までお世話になった方々
　 への「恩返し」と、行政書士として、そのバトンを次へと繋ぐ
　 「恩送り」をテーマに、精一杯サポートさせていただきます。
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渡
わ た な べ

邉　亮
りょういち

一 さん
② 行政書士ワタナベ事務所
③ 藤沢市本町2丁目3番4号
④ 0466-96-0263

増
ま す だ

田　晃
あきら

さん
① 令和4年3月15日
② 行政書士マスダアンドパートナーズ
③ 横浜市神奈川区栄町6番地1
　 ヨコハマポートサイドロア壱番館1406号
④ 045-517-3156
⑧ B型・いて座
⑨ https://office-akiramasuda.com
⑫ カレー、ビール
⑬ ロードバイク
⑭ アミューズメント業界32年の経験を生かしてがんばります！

大
お お さ わ

沢　明
あ き ひ さ

久 さん
① 令和4年3月15日
② 大沢明久行政書士事務所
③ 川崎市麻生区上麻生2丁目22番23号
④ 070-8546-1299
⑥ osawaakihisa@gmail.com
⑦ 37才
⑧ A型・さそり座
⑨ https://osawa-o.com
⑪ 相続・風営法関係
⑫ 焼き肉
⑭ スポーツ観戦と将棋が趣味です。よろしくお願いします。

池
い け だ

田　進
すすむ

さん
① 令和4年3月15日
② 行政書士池田事務所
③ 海老名市上今泉四丁目24番10-2号
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（令和４年３月３１日現在）

会 員 の 動 き

１　会員数 
３１２３名

２　異動状況
令和４年２月１日から令和４年３月３１日まで
（１）入会　　　　　　１９名

（２）退会　　　　　　１８名

３　退会者
令和４年２月１日から令和４年３月３１日まで
川崎北	 支部	 君島　　茂
鶴見・神港	 支部	 瀧　　良昭
緑	 支部	 森　　和子
横浜中央	 支部	 野下　真実
旭	 支部	 粟野　　諭
戸塚	 支部	 坪谷　文夫
戸塚	 支部	 神戸　浩一郎
湘南	 支部	 小林　圭介
厚木	 支部	 野口　浩治
平塚	 支部	 今村　泰之
小田原	 支部	 勝田　　茂
海老名・座間	 支部	 高瀬　有弘

訃報
横浜中央	 支部	 藤原　一二
磯子・金沢	 支部	 富山　干城
横須賀・三浦	 支部	 天野　富夫
厚木	 支部	 西野　　亮
秦野・伊勢原	 支部	 鈴木　健一
大和・綾瀬	 支部	 長尾　愼一

４　入会者
（１）令和４年２月１日入会
鶴見・神港											 支部	 髙橋　俊作										
緑																			 支部	 野呂田　芳樹								
横浜中央													 支部	 鈴木　賢二										
横浜中央													 支部	 今井　恵理										
湘南																	 支部	 松原　美由紀								

（２）令和４年２月１５日入会
横浜中央													 支部	 大橋　義明										
南・港南													 支部	 上郷　翔												
秦野・伊勢原											支部	 小清水　和彦								

（３）令和４年３月１日入会会
鶴見・神港											 支部	 小平　みどり								
横浜中央													 支部	 山口　ちひろ								
小田原															 支部	 板橋　和樹										

（４）令和４年３月１５日入会
川崎北															 支部	 波多野　憲										
川崎北															 支部	 田中　良和										
川崎北															 支部	 大沢　明久										
鶴見・神港											 支部	 増田　晃												
横須賀・三浦											支部	 鈴木　愛歩										
湘南																	 支部	 渡邉　亮一										
相模原															 支部	 菊地　智子										
海老名・座間											支部	 池田　進												
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令和４年２月
日 曜 行　　　　　　　事
1 火 　

2 水 　

3 木 相談部会

4 金 支部長会

5 土 　

6 日 　

7 月 正副会長会・部長会

8 火 苦情処理委員会、申請取次行政書士管理委員会

9 水 　

10 木 研修部会、研修テキスト編纂会議

11 金 建国記念の日

12 土 　

13 日 　

14 月 運輸警察部会

15 火 　

16 水 法規監察部会、国際部会

17 木 民事法務部会

18 金 綱紀委員会

19 土 　

20 日 　

21 月 ADR運営委員会、表彰委員会

22 火 行政書士記念日市民公開講座

23 水 　

24 木 正副会長会・理事会

25 金 　

26 土 　

27 日 　

28 月 登録証交付式、広報部会

令和４年３月	 	
日 曜 行　　　　　　　事
1 火 総務部会、業務推進本部研修会

2 水 建設環境部会、建設環境部研修会

3 木 国際部研修会

4 金 申請取次行政書士管理委員会

5 土 　

6 日 　

7 月 正副会長会・部長会

8 火 企画部会、苦情処理委員会

9 水 特定行政書士検討WG会議

10 木 法規監察部会

11 金 国際部会、国際部・申請取次行政書士管理
委員会合同会議

12 土 登録入会説明会

13 日 　

14 月 　

15 火 　

16 水 相談部会、相談員研修会・連絡会、業務推
進本部

17 木 研修テキスト編纂会議、建設業相談員連絡
協議会

18 金 研修部会、研修部研修会

19 土 ADR調停人養成研修会

20 日 　

21 月 春分の日

22 火 民事法務部会・VOD収録

23 水 綱紀委員会、経理部会

24 木 運輸警察部研修会収録

25 金 正副会長会・理事会

26 土 　

27 日 　

28 月 　

29 火 　

30 水 登録証交付式、広報部会、運輸警察部オン
ライン研修会

31 木 　

事 務 局 日 誌事 務 局 日 誌
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昨年秋から始まった、神奈川県行政書士会が提供するラジオ番組「にゃんとも頼れる！　行政書士」。おかげ様で春
の改変期を乗り越え、今年度も放送継続ということになりました。

行政書士会のキャラクターは、「行政」と書いて「ユキマサ」と名付けられた、にゃんともかわいい猫。毎月、頼れ
る街の法律家である行政書士が、Fm yokohama 84.7 におじゃまして、暮らしと事業に役立つ情報をお伝えしており
ます。

新年度最初の放送となった４月２１日、２８日の放送では、広報部・相賀真理子部員が「成年年齢の引き下げ」につ
いてお話いたしました。この春、約１４０年ぶりに成年年齢が引き下げが話題となっていましたが、放送では契約の注
意点や、成年年齢引き下げで変わること、変わらないことをお伝えいたしました。

さて、今後の放送予定ですが、５月の放送では大道栄徳運輸警察
部長が、「世の中にある許認可」というテーマでお伝えします。特定
の仕事をするには、なぜ許認可の申請・届出が必要なのか、行政書
士はどのうように役立つのかお伝えする予定です。

６月の放送では向川潔副会長が「行政書士試験について」という
テーマでお伝えします。毎年７月には行政書士試験に関する「公示」
が行われ、申込がスタートします。行政書士になるためにはどうし
たらいいか、どのような試験が行われるのか向川副会長からお話頂
く予定です。

（放送日、放送内容、出演予定者は、本稿締め切り日時点での情報です。
都合により変更となる場合もございます。）

▶▶▶第 3・4 木曜日　午前１１時２０分　ごろから「Lovely Day ♡」で放送

絶賛放送
中！

Fm yokohama 84.7  Lovely Day ♡

にゃんとも頼れる！　行政書士
５月１９日・２６日放送　「世の中にある許認可」　　大道 栄徳 運輸警察部長
６月１６日・２３日放送　「行政書士試験について」　向川　潔  副会長

４月放送分収録の様子。相賀広報部員とコーナーDJの近藤さや香さん

投 稿 募 集
　『行政書士かながわ』では「会員のひろば」のページにて皆様からの投稿をお待ちしております。

　・任意団体の研修会情報や活動報告
　・会員の皆様からの情報提供
　・会員の皆様からの素敵な写真
　など、どんどんお送りください。

　研修会情報につきましては、原則として頂いた情報をそのまま掲載させていただきますが、その他の投稿につきま

しては、掲載時期、掲載をするかしないかなど、広報部にて判断させて頂きますので、ご了承ください。

　投稿にあたりましては、右のページ上の「会報原稿の受付について」をよくお読み頂きお送り頂きますよう、お願

いいたします。
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電子メールで原稿を送信された方は、数日中に返信メールがあります。返信が無い時は、必ず事務局ま
でご連絡頂きますようお願いいたします。

第275号　令和4年6月15日（令和4年7月末発行予定）

　いよいよ総会シーズン。総会といえば、
終了後の懇親会も楽しみで入会以来、毎年、
本会も支部も出席してきました。普段、な
かなか会えない同業と会ってお話できるこ
とは私にとって貴重な機会でもあり、時に
起こるハプニング！？も含め、良い思い出
です。ここ数年、大規模な懇親会を開くこ

とができない状態が続いております。新入会員の皆様も諸
先輩方となかなか交流ができず、せっかく入会したのにと
思われている方もいらっしゃるかと思います。今年こそ、
懇親会が無事に開催できることを切に願っています。 （岡本）

　今年は４年に一度の祭典であるＦＩＦＡワールドカップ
が１１月２１日にカタールにて開催されます！いままでは
夏期開催でしたが今回は初の冬期開催、そのことをすっか
り忘れていました…開催まであと６か月、待ち遠しいです。
 （齋藤）

　痩せない。何をやっても痩せない。さてワクチン３回目
接種をセンター南にある「ＧＯＴＯクリニック」というと
ころで行いました。サイトの空き日程とおいらの予定が合
い初めて伺ったのですが……ここ「ゴートゥークリニック」
だと思っていたら、受付のお姉さんが電話に出た時「は
い、”ゴトウクリニック”です」と。……そうか、確かに！
　注射嫌い！ （那住）

　慌ただしい４月が過ぎ、新緑が気持ちのよい５月ですね。
新年度から約１か月が経過する頃は、緊張や疲れがピーク
に達する時期。なんだか気分が優れないなど『五月病』と
いわれる症状が出ることがあると言われていますね。そん
な時には、セロトニンを生成する栄養素を含む食品である

バナナ、乳製品、大豆製品、さつまいも、いわしなどを摂
ると良いそうです。また、カフェインや甘いものは控えめ
に、が良いそうです。甘いものを控えるのが１番気分が下
がりそうな私です…ヌン活したい… （星野）

　年明けに「今年こそ運動しよう」と誓い「リングフィッ
トアドベンチャー」を購入。しかしまだ箱の中のまま（泣）
あっという間に薄着の季節がきてしまい、今度はＥＭＳ腹
筋ベルトに手を出してしまいました（泣）これはすぐに開
封！早速ぼってりお腹につけてみたら…お！これは！ブル
ブルして効いてくれていそうな気がします！楽ちんじゃな
いと続かないし、食事制限も無理…。毎年こんなことを繰
り返している気がします。 （相賀）

　先日、横浜港クルーズを楽しんで参りました。Ｉホテルの
桟橋から山下ふ頭の手前で折り返すという３０分程度の航
程でしたが存分に満喫できました。定員３２名の小型艇は、
この機会を与えてくれた同業女史と私二名の貸し切りで、
万国橋をくぐり赤レンガ倉庫、客船飛鳥、我らが産業貿易
センター、格納庫のガンダムまで見てみなとみらいへ戻る
というー。
　久々に養分を体内いっぱいに吸収し、心が豊かになった
癒しの一日を過ごしました。休養は大事です、会員の皆様
もどうぞご自愛ください。 （森）

　広報部Ｎ副部長のダイエット宣言に便乗して、私もダイ
エットします！目標は－５キロ。
　前回は抽選に外れ、スタートラインに立つことすら叶わ
なかった東京マラソン。次回は、身軽になって、抽選も当
てて、４２．１９５キロを完走するぞ～！！（←意気込み
だけは一人前） （山村）

※入稿もれを防ぐため、入稿時のメール件名は「【会報入稿】本文タイトル～」としてください。
※入稿データのタイトルは、本文のタイトルをそのまま引用してください。
　例）本文のタイトルが「第〇回　〇〇支部研修会の開催について」となっている入稿データは、データのタイトルも
　　 「第〇回　〇〇支部研修会の開催について」とする（「〇〇支部原稿」等としない）
※校正ミス等を防ぐため、上記締切日以後の入稿は受け付けておりません。あらかじめご了承ください。
※支部便り・外部団体・勉強会等の紙面は、最大１ページ以内（写真含む）です。
　→Ｗｏｒｄ文書のデフォルト設定（標準の余白・文字サイズ10.5ポイント）で１ページ以内が目安となります。
※入稿後の「原稿の差し替え」は承れません。内容変更が生じた場合は、校正の際に赤字修正をお願い致します。

会報の原稿等は電子データでメールにてお送りください。
　原稿→ワード、シンプルテキスト　など　　写真→JPEGファイル

電子メールの送信先 ： gyosei@kana-gyosei.or.jp（本会事務局）




